
ECOLE PRIMAIRE du BOULEVARD RICHET - LUXEUIL les BAINS 

Procès verbal du Conseil d’école du 4 juin 2019 

Membres présents, absents, excusés. 

 

Enseignants : Mme SANCHEZ, Mme RAMLOT, M. BERGER, Mme JACQUEMIN, M. HENRY , Mme SCHMITT  

M. BALIZET(excusé), M. DUCRET(excusé), M. DEFENDI (excusé) 

Membres du RASED : Mme ROTH, Mme LYAUTEY (excusées) 

Mme l’Inspectrice ( excusée) 

Représentants des parents Titulaires : Mmes TARD, GRASSER-CHAMBRE,  RIGAL, BOUHNOUCH (excusée) 

Suppléants : Mme EL FOUZARI(absente), M. HACQUARD(absent), Mme LABORIE (excusée) , Mme LAIR. 

 

Représentants de la municipalité : M. BURGHARD ( excusé), Mme DEVOILLE 

M. FAIVRE vice- président de la COM COM 

M. ESTURGIE directeur des Francas (excusé) 

Madame SCHMITT accueille l’assemblée et remercie chacun de sa présence.  

Elle propose une modification de l'ordre du jour. 

Un point va être ajouté en début de conseil: la création d'une unité d'enseignement de l'ADAPEI. Mme MAUFFREY, 

la directrice présentera le dispositif. 

Le point du périscolaire sera abordé à la suite afin de libérer M. FAIVRE. 

Aucun souhait d’ajout à l’ordre du jour n’a été transmis par les délégués des parents d’élèves.  

Mme SANCHEZ se propose pour être secrétaire de séance.  

 

1) Création d’une unité d’enseignement de l’ADAPEI  

Mme MAUFFREY, accompagnée par l'enseignante spécialisée (Mme HAUERT) et la directrice du service (Mme 

IACOVELLI) présente le projet. L’unité d’enseignement s’articule autour de trois volets : le pédagogique, l’éducatif 

et le rééducatif.  

L'école du Boulevard Richet a été ciblée par l’IEN pour le projet d’externalisation de cette unité d’enseignement. Cela 

concernera 8 jeunes entre 9 et 11 ans qui seront sous la responsabilité de l'enseignante et d’un éducateur. Ils seront 

présents à l’école trois demi-journées par semaine : le lundi matin, le mardi matin et le jeudi après-midi. 

Deux salles à l'étage leur seront attribuées. Ce dispositif permettra d'organiser des activités communes (artistiques, 

EPS, sorties) et de mener des projets collectifs. 

L'objectif étant une meilleure socialisation pour les élèves en relevant leurs possibilités d'adaptation.  

Ce projet est en cours de finalisation. 

 

2) Périscolaire 

Le président de la COM-COM a répondu aux représentants des parents d'élèves suite à leur courrier (cf PV du second 

conseil). M. FAIVRE donne des précisions sur cette réponse. Une solution est en passe d'être trouvée.  

Il fait le point sur les différentes activités mises en place cette année pour les élèves: 

des ateliers cuisine, origami, modelage, des actions plus spécifiques pour Halloween, Noël. 

Dans le cadre du PET (Projet Educatif Territorial), les animatrices ont participé à la création de certains décors pour 

l'Ecole qui chante et aidé à la rédaction d'un article du journal de la classe des CM1-CM2. 

 
3) Approbation du procès verbal du CE du 5 mars 2019 

 

Mme SCHMITT demande si des remarques ou des compléments sont à apporter.  

Pas de remarques particulières. 

 

4) L’équipe pédagogique, les effectifs 

Des changements dans l’équipe pédagogique sont à prévoir, mais  le mouvement des personnels a été reporté. 

Une information sera donnée en temps voulu. 

 

Les effectifs actuels : 23 CP  11 CE1   19 CE2  26 CM1 et 20  CM2  soit 99 élèves  

Des départs sont déjà annoncés. Un maintien en CP a été accordé. 

 

 



Le Conseil des maîtres  a donc envisagé la répartition suivante : 

une classe de 15 CP et 6 CE1  soit  21 élèves 

une classe de  15 CE1 et 6 CE1  soit 21 élèves 

une classe de 5 CE2 et 19 CM1 soit 24 élèves 

une classe de 26 CM2 

Cette répartition n'est que provisoire en raison de la fluctuation constante du nombre des élèves. Elle est en 

attente de validation par Mme L'Inspectrice. 

Les listes seront affichées à la prérentrée au panneau d'affichage le vendredi 30 août. 

L'équipe enseignante sera vigilante pour constituer des groupes classes permettant la meilleure ambiance de travail 

possible. 

 

La rentrée des classes est fixée au lundi 2 septembre. 

5) Les aides aux élèves en difficultés 

Après une année de fonctionnement des APC à raison de 2 h par semaine, l'équipe enseignante a décidé de maintenir 

ce type de fonctionnement pour l'année prochaine. 

5 élèves ont suivi un stage de réussite pendant les vacances de printemps. 

Le collège a proposé des animations lors de l'école ouverte aux élèves de CM2 en avril. 

Un second stage de réussite sera proposé aux élèves de CM1 et de CM2 en août. 

 

6) Actions pédagogiques 

Certaines actions viennent renforcer les enseignements, suivant les niveaux de classe. 

CITOYENNETE  
 Rallye piéton MAIF le 12 avril pour les CE2-CM1  

 Sortie à la maison de retraite le 6 mai sur le thème : jeux traditionnels 

 Participation à la cérémonie du 8 mai sur la base du volontariat 

 Intervention d’un agent SNCF afin de sensibiliser les élèves aux risques ferroviaires de la SNCF  
 Participation à la semaine de la presse : rédaction d'un journal en cours. 

A venir : 

 Permis piéton pour les CE1-CE2, CE2-CM1  

 Permis Internet pour les CM1-CM2  

 Sortie à la maison de retraite sur le thème des animaux : le 1er juillet 

 

EDUCATION PHYSIQUE et SPORTIVE 
 Cycle piscine pour les CP-CE1 et CE1-CE2 

 CROSS USEP au Lac des 7 chevaux 

 Orientation le 11 avril pour les CE1-CE2, CE2-CM1 et CM2 

A venir : 

 Sortie Pentathlon pour les CP et CE2-CM1 reportée au 20 juin au Stade de foot de Froideconche 

 Pétanque : pour les CM1-CM2 : le 21 juin 

 Journée BASKET : le mardi 25 juin pour les CP et les CE1/CE2 

 

L'équipe enseignante remercie l'ensemble des parents qui ont pris en charge un groupe d'élèves lors des séances de 

piscine, ainsi que tous ceux qui ont accompagné lors des sorties USEP ou autres. 

Leur investissement est indispensable pour effectuer ces sorties. 

 

EDUCATION MUSICALE – ARTS PLASTIQUES 

 Ecole qui chante 2018 : le mardi 28 mai 

 JMF pour les CP, CE1-CE2 et CM1-CM2 le 17 mai : Hector et Firmin 

 

SCIENCES - HISTOIRE 

 Carrés jardins : plantation de tubercules de dahlias et de repiquage d'œillets d'inde et plants de tomates par les 

CP, fleurs à semer pour les CM1-CM2 

 Participation  de la classe des CP (M. HENRY) au concours de l'environnement du Lion's Club 

             Don de 50€ pour la coopérative 

 Sortie pédagogique au Planétarium d'Epinal et visite du parc du Château pour les CP et CE1-CE2 le 3 juin 

        Ateliers à dominantes scientifiques : Jour et Nuit pour les CP, Ombres et Lumières pour les CE1-CE2 

  Sortie pédagogique au Haut Koenisbourg pour les CE2-CM1 et CM1-CM2 : le 27 juin 

 



 

7) Les relations entre les écoles et orientation des élèves 

 

Les élèves de CP vont rencontrer les grandes sections autour du thème du livre le 1er juillet.  

Pour l’établissement, le Conseil des maîtres a proposé 1 maintien au CP, tous les autres élèves passent dans la classe 

supérieure. 

8) Sécurité – Hygiène 

Un exercice incendie sera encore réalisé ce trimestre. 

 

9) Coopérative 

 

Le solde est de : 1991,47€ 

Un courrier de remerciements est adressé à M. le Maire pour le versement de la subvention pour les sorties 

pédagogiques. Mme SCHMITT précise pour information le montant  des différentes sorties :  

 

- journée du sport scolaire : atelier LEARN’O coût : 97,50€ 
- rencontres sportives dans le cadre de l’USEP : randonnées, jeux collectifs, jeux d’opposition, cross, 
orientation, pentathlon et pétanque (coût du transport : 470€ remboursement de 40% par l'USEP) 

- spectacles musicaux dans le cadre des JMF (Jeunesse Musicale de France) :Tam-tam et Hector et Firmin 
coût : 475€  (participation de 1€ par spectacle par élève) 
- sorties cinéma dans le cadre du Cinéma d’Asie (1 séance) et l’opération Ecole et cinéma (3 séances) :  

coût : 465,50€ (participation de 1€ par séance par élève) 
- découverte du monde  pour les classes de CP et CE1-CE2: Ateliers scientifiques Ombres et lumières et 
Jour et nuit au planétarium d’Epinal, visite du parc du château, pour 615€ (participation de 5€ par élève) 
- Visite du Château du Ht Koenigsbourg, la volerie des aigles et la montagne des singes pour les 
classes de CE2-CM1 et CM1-CM2 pour 1058€ (participation de 8€ par élève) 

 

Le gain de la vente des photos de classe a été investi dans l'achat de matériel de sport : ballons en mousse pour la 

récréation, javelots, raquettes de badminton pour un coût de 385,19€ 

 

Rappel : la commission de vérification des comptes se réunira le 24 juin à 16h30.  

(Mme TARD, M. HACQUARD, M. BERGER). 

 

Mme SCHMITT propose de ne pas modifier la cotisation pour la coopérative pour l’année 2019-2020 : 20€ pour une 

famille et 14€ pour un seul enfant. Un paiement en deux fois sera proposé. 

Une réflexion a été engagée afin de modifier la formule du repas de fin d'année. L'équipe organisatrice propose donc 

cette année qu' un traiteur s'occupe des salades. Ce qui justifie l'augmentation du coût du repas. Les parents sont mis à 

contribution pour le dessert. 

Une tombola va également être mise en place afin d'accroître les bénéfices de la coopérative. 

10) Liste des fournitures scolaires 

 

Mme SCHMITT fait passer aux membres du Conseil la liste des fournitures scolaires recommandées aux parents 

pour la rentrée. Les fournitures demandées aux élèves restent pratiquement inchangées depuis plusieurs années. 

Les listes seront distribuées aux élèves de l’établissement fin juin, transmises à l’école maternelle pour les futurs CP et 

envoyées par courrier aux nouveaux arrivants et mises sur le blog de l'école. 

 

 

 

 

 

 



11) Travaux Equipement 

 

Lors de la journée citoyenne, une mangeoire et un nichoir ont été installés dans la cour et la signalisation de l'école 

(ardoise) a été faite dans le 2ème sens de la rue. 

 

En cours : Un nettoyage approfondi des moisissures est toujours d'actualité.  

La pose de verrous est en attente de devis.  

Le changement de système de fermeture des rideaux et la pose de nouveaux rideaux devront être effectués : attente de 

devis. 

 

Le cadenas pour l'accès au plateau a été remplacé et les carrés jardins mis en place. 

Les dictionnaires ont été remis au CP. 

 

Les demandes de l’école : 

- un bac à compost 

- la pose d'un tableau vert dans la salle intermédiaire du bas. 

- la fixation d’une carte murale dans la classe de Mme RAMLOT. 

- la peinture d'une file numérique de 0 à 30 sous le préau (type marelle). 

 

 

 

Point divers: Rencontre parents 

Le peu de participants lors des 2 rencontres entre parents remet en cause cette initiative sous cette forme.  

Les parents sont d’avis de ne pas reconduire ce type de rencontre. 

 

Mme SCHMITT remercie l’ensemble des participants et lève la séance à 20h15. 

 

 

La secrétaire de séance                                                                         La directrice 

 




